



Filipenses



¡Alégrese en
el Señor!

Razón para
llevarse bien



Lección Cuarenta y uno

Meta: Animar a los creyentes a ayudar cuando hay desacuerdo.

Escritura: Filipenses 4:2-3

Verso de memoria: Esfuércense por mantener la unidad del Espíritu mediante el vínculo de la paz. Efesios 4:3 (NVI)

Razón para llevarse bien

La Escritura de hoy nos habla brevemente acerca de dos mujeres que habían estado en un desacuerdo. No sabemos la razón por el desacuerdo, y realmente no es importante. Lo que si sabemos es que el desacuerdo estaba molestando a Pablo y mas seguro a la iglesia en Filipos.*

Debemos indicar que en muchas iglesias en ese día las mujeres decían poco y tenían muy poco liderazgo. Las culturas griegas y judías lo mas que podían ponían a las mujeres en un papel que fue invisible. A las mujeres no se les permitía hablar en público, no se les permitía que llamaran la atención a si mismas en ninguna manera, y llegaba al punto que en algunos lugares las mujeres ocupaban una parte de la casa diferente que los hombres.

Sin embargo, en Filipos la cultura era significativamente diferente. No sólo se les daba mucha mas libertad a las mujeres sino que dirigían en muchas cosas. En Hechos 16:13 tenemos un archivo de Pablo que fue a la orilla del río cerca de Filipos a una reunión de oración de mujeres. Allí compartió el Evangelio con ellas y Lidia se hizo creyente. Es obvio del resto del capítulo que Lidia era una mujer rica y una líder. Su casa se refería como la casa de Lydia. Es evidente que en Macedonia donde se encuentra Filipos que las mujeres tenían posiciones de liderazgo en las iglesias.

Los nombres de dos mujeres que estaban en desacuerdo eran Evodia y Síntique. Pablo estaba preocupado por el desacuerdo y en la carta y trata de ayudar. Ahora estas mujeres eran importantes para Pablo. Se refiere a ellas como personas que trabajaron cerca a él en compartir el Evangelio. Pintaba un cuadro de personas que trabajaban duro y que hacían una gran diferencia en el éxito de la iglesia en Filipos. El hecho que dos mujeres creyentes de caracteres fuertes hubieran tenido una discusión nos recuerda que siempre debemos estar alertas. No debemos permitir que Satanás nos meta en cosas que van a afectar nuestro ministerio.

También Pablo relata a estas mujeres y a un hombre llamado Clemente y “los demás colaboradores míos, cuyos nombres están en el libro de la vida.” No sabemos quien era Clemente pero sí sabemos que la frase “cuyos nombres están en el libro de la vida” se refiere a las personas que han hecho buen trabajo en la tierra para el Señor y que se encuentran notadas en el libro de la vida de Dios.

Pablo pidió que alguien en la iglesia ayudara a Evodia y a Síntique para acordar con otra persona. Esa persona era alguien en quien Pablo confiaba y alguien que Pablo sabía podía negociar con ellas. Eso es

Filipenses

¡Alégrense en el Señor!

Lección Cuarenta y uno

Página 3 de 4

un gran elogio a ese “colaborador.” El hecho que Pablo no llama a esta persona por nombre puede significar que el o ella era un líder reconocido en la iglesia. Hay aquellos que pueden hacer un buen trabajo en guiar a las persona en hacer frente a sus desacuerdos. Dios los usa en Sus iglesias.

Pablo le urge a Evodia y a Síntique, “que se pongan de acuerdo en el Señor.” Su intención aquí es de llamar la atención al verso dos del capítulo dos. Allí le pide a la iglesia que hagan su gozo completo al tener la misma mente que Jesús, al tener el mismo amor y al ser uno en espíritu y en propósito. También les llama la atención pidiendo que hagan esto “en el Señor.” Pablo usa una frase que ha repetido varias veces en esta carta. Hablamos de eso en la última lección.

Lo que debemos aprender de esta lección es que Pablo pensaba que la unidad de la iglesia era muy importante. Estaba dispuesto a nombrar los nombres de los que estaban causando el desacuerdo y animar a los líderes de la iglesia a que les ayudaran a resolver el problema. Cuando leemos la oración de Jesús por Sus seguidores en Juan 17, vemos cuan importante es la unida de la iglesia a Jesús. Si la iglesia no está unida... si los creyentes cristianos no están en unidad... no es como Jesús. Una iglesia dividida no es una iglesia en la cual Jesús puede hacer todo lo que desea hacer. Los creyentes cristianos deben tratar a ayudar cuando hay desacuerdo.

* Las porciones subrayadas aparecen en la Pagina del Estudiante con blancos para llenar durante la lección. Es posible que las palabras no sean exactas a las del Guía del Maestro.



Consejos para la enseñanza:

1. La idea que un libro de la vida se repite en la Escritura. Vea: Daniel 12:1; Lucas 10:20; Apocalipsis 3:5. Pablo mezcló su corrección con un elogio: Vea nuestro texto de hoy y I Corintios 1:4-7; I Tesalonicenses 1:2-10; y Filemón 5. Para referencias adicionales a la frase “en el Señor,” vea Filipenses 2:19-20; 3:1; 4:4; 2:29.
2. ¿Puede pensar en un ejemplo de un “pacificador” en su iglesia?
3. Cantos que dan énfasis a la fidelidad, a la unidad, al testimonio de la iglesia, y al ser pacificador son apropiados.
4. Ore con sus alumnos: Den gracias a Dios por las personas que intentan llevarse bien con otros para que haya unidad en la iglesia. Den gracias a Dios por los pacificadores. Den gracias a Dios por estar con nosotros para traer unidad a las relaciones de los creyentes cristianos.
5. Siendo que el “libro de la vida” se menciona como un libro que contiene creyentes fuertes que ayudaron a Pablo, quizás usted y sus alumnos pueden hacer una lista de unos cuantos “héroes” de la fe.

Filipenses

¡Alégrese en el Señor!

Página del Alumno

Lección Cuarenta y uno

Página 4 de 4

Verso de memoria: Esfuércense por mantener la unidad del Espíritu mediante el vínculo de la paz. Efesios 4:3 (NVI)

Razón para llevarse bien

= Escritura de hoy nos habla brevemente acerca de dos _____ que habían estado en un _____ . Sabemos es que el desacuerdo estaba molestando a _____ y mas seguro a la _____ en Filipos.

= En Filipos la _____ era significativamente diferente. No sólo se les daba mucha mas libertad a las _____ sino que _____ en muchas cosas.

= Los nombres de dos mujeres que estaban en desacuerdo eran _____ y _____ . Pintaba un cuadro de personas que _____ duro y que hacían una gran _____ en el _____ de la iglesia en Filipos.

= Hay aquellos que pueden hacer un buen trabajo en _____ a las persona en hacer frente a sus desacuerdos. Dios los usa en Sus _____ .

= Lo que debemos aprender de esta lección es que Pablo pensaba que la _____ de la iglesia era muy importante. Si la iglesia no está unida... si los creyentes cristianos no están en _____ ... no es como _____ .

Cómo Empezar una Relación Personal con Dios

Primero, creer que Dios existe.

Segundo, creer que Jesús, el Hijo de Dios, fue enviado a la tierra para morir para que usted pueda tener una relación personal con Dios.

Tercero, pedirle perdón a Dios en el nombre de Jesús por sus pecados. La muerte de Jesús en la cruz pagó el precio por todos los pecados que ha cometido.

Cuarto, pedirle a Jesús que sea el Salvador y Señor de su vida.

Quinto, creer que Dios ha respondido a su oración y estar listo para vivir por Él el resto de su vida.